



Liebe Aktionärinnen und Aktionäre

Wir freuen uns, Sie in gewohnter Weise über den Geschäftsverlauf der Bank SLM AG und über Aktuelles rund um Ihre Bank zu informieren.

Generalversammlung 2015

An der 145. Generalversammlung vom 25. April 2015 in der Tennishalle in Münsingen nahm eine neue Rekordzahl von 920 Aktionärinnen und Aktionären teil. Sie konnten nicht nur vom erfreulichen Geschäftsabschluss 2014 und von der neuen, frischen und selbstbewussten visuellen Identität ihrer Bank Kenntnis nehmen, sondern sie stimmten im Rahmen einer Statutenrevision auch der neuen Namensgebung «Bank SLM AG» zu. Ferner genehmigten sie die beantragte Dividendenerhöhung von CHF 27.– auf CHF 28.– pro Aktie und bestätigten Präsident Daniel Annaheim, Bern, für eine weitere Amtsdauer von drei Jahren als Verwaltungsrat.

Neues Erscheinungsbild

Die Bank SLM präsentiert sich seit Mai in einem neuen Kleid und hat damit den neuen Marktauftritt erfolgreich umgesetzt. Mit dem neuen Erscheinungsbild unterstreichen wir auch unsere starke Verbundenheit mit unserer Region und ihren Menschen. Die technische Umsetzung des neuen Marktauftritts erfolgte am Montag, 4. Mai 2015. An diesem Datum wurde auch die neu gestaltete Homepage aufgeschaltet und die neue praktische Mobile Banking App den Kundinnen und Kunden zugänglich gemacht.

Verstärkung der Geschäftsleitung



Daniel Sterchi, Münsingen, wurde per 1. April 2015 zum Mitglied der Geschäftsleitung befördert. Als dipl. Experte in Rechnungslegung und Controlling ist Daniel Sterchi vor über 17 Jahren bei der SLM eingetreten und leitet seit dem

1. Januar 2009 als Mitglied der Direktion den Bereich Dienste. Mit seiner Beförderung besteht die Geschäftsleitung neu (wieder) aus drei Mitgliedern.

Klassik im Sagibach

Auch das siebte klassische Konzert vom 20. Mai 2015 in der Eishalle Sagibach in Wichtrach war ein voller Erfolg. Gegen 600 Aktionärinnen und Aktionäre genossen auf Einladung der Bank SLM die hochstehenden Darbietungen des Schweizer Jugend-Sinfonie-Orchesters unter der Leitung von Kai Baumann. Es freut uns, dass wir einmal mehr einen Beitrag zum guten Gelingen dieser eindrücklichen Veranstaltung leisten konnten.

Bilanz – nachhaltiges Wachstum im ersten Halbjahr 2015

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 31.1 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2015 bei CHF 1'324.3 Mio. (+2.4%). Hauptverantwortlich für die positive Bilanzentwicklung im ersten Halbjahr waren einerseits der erfreuliche Zuwachs bei den Kunden-





ausleihungen von CHF 26.2 Mio. auf CHF 1'153.8 Mio. (+2.3%) auf der Aktivseite sowie andererseits der Zufluss an neuen Kundengeldern von CHF 16.4 Mio. auf CHF 942.8 Mio. (+1.8%) auf der Passivseite. Die Kundenausleihungen sind damit zu 81.7% (82.2% per Ende 2014) mit Kundengeldern gedeckt. Als weitere wichtige Refinanzierungsquelle dienen uns die Pfandbriefdarlehen, die wir im ersten Halbjahr um CHF 9.4 Mio. auf CHF 219.9 Mio. aufgestockt haben.

Erfolgsrechnung – gute Ertragslage

Das Halbjahresergebnis per 30. Juni 2015 hat sowohl die Vorjahreszahlen als auch das Budget übertroffen. Trotz weiterhin rückläufiger Zinsmarge liegt der Erfolg aus dem Zinsgeschäft mit CHF 8.4 Mio. dank der Volumensteigerung um CHF 0.2 Mio. über dem Vorjahreswert (+2.5%). Auch die übrigen Erträge sind mit insgesamt CHF 2.5 Mio. um knapp CHF 0.1 Mio. höher ausgefallen als im Vorjahr (+3.5%). Dem Gesamtertrag von CHF 10.9 Mio. (+2.7%) steht ein Geschäftsaufwand von CHF 5.9 Mio. (+2.4%) gegenüber. Daraus resultiert für das erste Semester 2015 ein Bruttogewinn von knapp CHF 5.0 Mio. (+3.1%). Damit kann das Aufwand-/Ertrags-Verhältnis (Cost/Income-Ratio) auf guten 54.6% gehalten werden. Für das Gesamtjahr 2015 erwarten wir ein Ergebnis, das auf Vorjahreshöhe liegen wird.

Punktuelle Anpassung der Konditionen

Das anhaltend tiefe Zinsniveau an den nationalen und internationalen Finanzmärkten hat uns veranlasst, die Zinssätze auf dem Kontosortiment punktuell anzupassen. Die aktuellen Konditionen finden Sie im Internet unter www.bankslm.ch oder in den Broschüren, die in allen Geschäftsstellen aufliegen.

Generalversammlung 2016

Die nächste Generalversammlung findet am Samstag, 30. April 2016, in der Tennishalle Münsingen statt. Reservieren Sie dieses Datum bereits heute in Ihrer Agenda. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Freundliche Grüsse

Bank SLM AG



Daniel Annaheim
Präsident des Verwaltungsrates



Beat Hiltbrunner
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Semesterabschluss per 30. Juni 2015

Bilanz

In tausend Franken	30.06.2015	31.12.2014	
Bilanzsumme	1'324'261	1'293'135	2.4 %
Kundenausleihungen	1'153'789	1'127'543	2.3 %
Kundengelder	942'755	926'396	1.8 %
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	219'900	210'500	4.5 %

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	1. Semester 2015	1. Semester 2014	
Erfolg Zinsgeschäft	8'405	8'202	2.5 %
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	1'442	1'455	-0.9 %
Erfolg Handelsgeschäft	310	389	-20.3 %
Übriger ordentlicher Erfolg	752	574	31.0 %
Gesamtertrag	10'909	10'620	2.7 %
Personalaufwand	3'212	3'054	5.2 %
Sachaufwand	2'739	2'758	-0.7 %
Geschäftsaufwand	5'951	5'812	2.4 %
Bruttogewinn	4'958	4'808	3.1 %

Aktueller Kurs SLM-Aktie

In Franken	31.07.2015
Ankauf	1'455
Verkauf	1'480